



**FW/ÖDP-Fraktion des Bezirksausschusses 14
für den Stadtbezirk Berg am Laim**

An den Bezirksausschuss 14
der Landeshauptstadt München
z.Hd. des Vorsitzenden Alexander Friedrich

München, 07.11.2025

Antrag zur BA 14 Sitzung am 25.11.2025

Keine lärmenden, kraftstoffbetriebenen Laubbläser mehr in städtischen Wohnanlagen

Antrag:

Die Münchner Wohnen als städtische Beteiligungsgesellschaft soll sich auch an die Regeln der Landeshauptstadt München halten, das Verbot zur Benutzung kraftstoffbetriebener Laubbläser sofort und nachdrücklich in allen städtischen Wohnanlagen durchsetzen und noch vorhandene kraftstoffbetriebene Laubbläser unverzüglich entsorgen.

Begründung:

In der Maikäfersiedlung in Berg am Laim - und vermutlich nicht nur dort - werden weiterhin während des Jahres und vor allem im Herbst lärmende kraftstoffbetriebene Laubbläser zum Nachteil von Mensch, Tier und Natur immer noch verstärkt eingesetzt.

In der Wochenzeitung Hallo hieß es bereits am 19.6.2023: „Sie machen Lärm und tragen zur Luftverschmutzung bei - Laubbläser, die mit Benzin oder Diesel laufen. Die Stadt München schafft diese Geräte daher ab ... Das Baureferat will nur noch Geräte mit elektrischem Antrieb einsetzen und schreibt dies auch beauftragten Firmen vor.“

Initiative
Regine Ewald

Stefan Hofmeir